

## **Vorbereitungsstand der Fachtagung „Ressortübergreifende Arbeit auf dem Gebiet Hilfe zur Erziehung“**

*Stand 18.3.2010*

Das Jugendamt der Landeshauptstadt Magdeburg und der StadtJugendRing Magdeburg e.V. werden am 1. und 2. September 2010 eine Fachtagung zu o.g. Thema durchführen. Mit dieser Tagung nehmen sich der Örtliche Träger und der Freie Träger unter Einbeziehung der Hochschule Magdeburg-Stendal und weiterer Partner erstmals vor, gemeinsam Vorschläge für die Entwicklung der Jugendhilfe zu erarbeiten. Dabei geht es um folgende Schwerpunkte:

- Auseinandersetzung mit den typischen Ursachen für das Zunehmen von Fällen der Gefährdung des Kindeswohls,
- Analyse der Leistungsfähigkeit und Wirksamkeit der in Magdeburg gewährten Hilfen gemäß SGB VIII,
- Vermittlung von Erfahrungen erfolgreich in der Jugendhilfe tätiger Träger,
- Erörterung der Möglichkeit der Schaffung und des Ausbaus von präventiven Hilfeansätzen in Stadtgebieten, in denen in der Vergangenheit ein überdurchschnittlicher Hilfebedarf aufgetreten ist,
- trägerübergreifende Zusammenarbeit bei der Erschließung von Ressourcen für die Jugendhilfe, die dem Gemeinwesen innewohnen (Familien, Nachbarschaft, Kindereinrichtungen, Schulen, Kultur- und Freizeiteinrichtungen u.a.),
- Vorschläge für strukturelle Änderungen im Bereich der Magdeburger Jugendhilfe unter Einbeziehung von Leistungserwartungen gegenüber Freien Trägern.

An der Tagung werden Fachkräfte des Jugendamtes und Freier Träger aus der Stadt Magdeburg teilnehmen. Sie richtet sich auch an kommunale Mandatsträger (Stadtrat, Jugendhilfeausschuss), Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadtverwaltung und der Jobcenter ARGE GmbH, Lehrerinnen und Lehrer, Studierende, Wohlfahrtsverbände u.a.

Die Ergebnisse der Fachtagung werden dem Stadtrat der Landeshauptstadt Magdeburg vorgestellt, um gegebenenfalls erforderliche Beschlüsse zur Umsetzung von Tagungsergebnissen zu fassen.

### **Zum Ablauf**

Am 1. September 2010 sind Vorträge von Hochschullehrern zu verschiedenen Aspekten der Kinder- und Jugendarbeit sowie der Lebenswelt von Familien, Kindern und Jugendlichen geplant. Vorgesehen sind auch Gesprächsrunden und Präsentationen.

Am 2. September 2010 geht es um die spezifische Situation der Jugendhilfe in Magdeburg anhand der Analysen und Vorstellungen des Jugendamtes zur Umgestaltung der Jugendhilfe sowie um Vorstellungen des Stadtjugendringes zum arbeitsteiligen Wirken von Jugendamt und Freien Trägern. Für diesen Tag sind ein Vortrag durch das Jugendamt und Workshops vorgesehen.

Der genaue Tagungsablauf wird zurzeit abgestimmt und hängt von den angefragten Referenten und anderen Akteuren ab.